

Luçon, le 20 décembre 2024
En la fête de saint Zéphyrin



À l'attention du curé et des habitants
de la paroisse Saint-Charles-de-Foucauld de Challans

François Jacolin
Évêque de Luçon

Réf : FJ/2024/12/11

Objet : Rapport de la visite pastorale Du 1er et du 5 au 7 décembre 2024

Cher Père Narcisse,
Chers frères et soeurs dans le Christ,

Par cette lettre je tenais à partager avec vous, et tous les acteurs de la paroisse, quelques réflexions à la suite de la visite pastorale que j'ai pu effectuer sur la paroisse Saint Charles de Foucauld de Challans.

J'ai à cœur de vous remercier chaleureusement pour votre accueil, pour le temps que vous m'avez donné, pour cette visite bien préparée, pour tout ce que vous m'avez présenté de votre paroisse et de votre territoire et pour ce que nous avons pu vivre ensemble. Merci Père Narcisse, mais aussi, Père René et Père Damien, pour l'accueil au presbytère et pour ce déjeuner sympathique ouvert aux autres prêtres ainsi qu'aux sœurs qui assurent habituellement la cuisine pour eux le midi.

Le programme de ma visite pastorale m'a offert de commencer cet Avent 2024 avec vous lors de votre fête patronale. Ce début de visite pastorale s'est fait sous le signe de l'espérance, avec l'entrée en catéchuménat de jeunes de la paroisse et cette belle messe. Et à l'approche de l'ouverture de l'année jubilaire, je peux dire avec toute l'Église « l'espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5).

Vous êtes nombreux à être engagés au service dans votre paroisse pour servir le Seigneur et vos frères et soeurs. J'ai apprécié le partage avec les prêtres et l'équipe pastorale et je vous encourage à continuer à vous écouter et à avancer ensemble au service de la mission d'évangélisation de tous sur votre paroisse.

La rencontre sur la pastorale de la préparation au mariage qui regroupait plusieurs paroisses du doyenné a permis de confronter différentes façons d'avancer avec les fiancés. Je vous invite à entrer progressivement avec eux dans une démarche d'itinéraires catéchuménaux du sacrement du mariage, afin de leur permettre un chemin de maturité de la foi, comme nous y invite le Pape François. Dans les mois qui viennent, des supports vous seront proposés en ce sens, par le service diocésain de la pastorale du mariage.

Il m'a été donné de rendre visite à l'école de l'alliance, au collège Saint Joseph, au lycée Notre Dame. Ce sont de très belles et fortes réalités de l'enseignement catholique de Vendée, avec des professeurs engagés et bienveillants. J'ai, entre autres, pu visiter les classes ULIS, SEGPA, les élèves de la section bois, de l'aumônerie...

À l'école de l'alliance, m'a été présentée l'heure pastorale. Il me semble que nous avons là une très belle proposition faite à tous les élèves, qui réunit la catéchèse et la culture chrétienne pour tout le groupe classe. Cette heure, menée en binôme, professeur et catéchiste, porte de beaux fruits et satisfait les uns et les autres, nous avons ici une voie d'avenir !

Lors de la réunion à la communauté de communes, j'ai pu rencontrer son président et divers maires. Les réalités économiques, touristiques, écologiques, démographique, de formation... m'ont été présentées ainsi que la question des églises. Je remercie grandement les collectivités pour la part du budget des communes qui est alloué à l'entretien des églises. Je sais ce que cela représente pour vous, et vous en saisissez, au vu de l'attachement des habitants à leur église où se sont vécus pour eux des événements familiaux.

Votre territoire est dynamique, j'ai pu le constater par les différentes rencontres et particulièrement lors de ma visite à la ferme de la Terrière, où j'ai pu contempler cette belle crèche, rencontrer des bénévoles d'« Autrefois Challans » avec la préparation de leurs animations traditionnelles dans toute la ville à l'approche de Noël, et admirer le travail de la costumière.

Votre attention aux personnes plus fragiles est forte et se manifeste entre autres par une équipe d'aumônerie de l'hôpital, dévouée, attentive et généreuse. Quelle grâce pour moi de vivre avec des résidents de l'ehpad la messe et le sacrement des malades de beaucoup d'entre eux, lors d'une cérémonie très bien préparée.

L'équipe du Secours Catholique qui m'a reçu dans ses locaux est dynamique et active pour soutenir les personnes démunies qui en ont besoin. Qu'ils soient tous vivement remerciés de prendre soin ainsi de leurs frères et sœurs.

J'ai aussi pu passer un moment à la MECS d'Apprentis d'Auteuil, qui agit au plus près des enfants et des jeunes pour les protéger, leur offrir un cadre de vie sécurisant dans un environnement éducatif stable et chaleureux. Je suis extrêmement reconnaissant envers les personnes qui y sont à l'œuvre, j'admire leur enthousiasme, leur espérance, leur patience, leur dévouement. J'ai pu constater le fruit de leur travail : c'est une très belle œuvre !

En vous remerciant encore pour ces jours de visite pastorale, je vous exhorte à rechercher toujours, activement, à faire la volonté de Dieu, c'est l'essentiel pour entrer dans le Royaume de Dieu. Avec votre saint patron, je vous invite à dire quotidiennement la prière d'abandon :

Mon Père, je m'abandonne à toi,
fais de moi ce qu'il te plaira.
Quoi que tu fasses de moi, je te remercie.
Je suis prêt à tout, j'accepte tout.
Pourvu que ta volonté se fasse en moi,
en toutes tes créatures,
je ne désire rien d'autre, mon Dieu.
Je remets mon âme entre tes mains.
Je te la donne, mon Dieu, avec tout l'amour de mon cœur,
parce que je t'aime,
et que ce m'est un besoin d'amour de me donner,
de me remettre entre tes mains, sans mesure,
avec une infinie confiance,
car tu es mon Père.

Vous assurant de ma prière pour chacun de vous, je me confie à la vôtre.

✠ François JACOLIN
Évêque de Luçon